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由于全国楼市成交量都在
下降，因此今年房价还会略微
有所下跌，房价拐点今年肯定
是要到来了。就全国而言，未
来房价下降的幅度每个城市都
会不一样，大中城市可能会达
到10%~20%。

——河南建业集团董事长
胡葆森

商业地产在中国的各个城
市，尤其是一线的大型城市，还
有很大的发展空间，从目前市
场的租金回报率来看，也远远
高于住宅的租金回报率，这是
住宅开发企业涌入商业地产的
原因之一；但商业地产需要很
高的专业经验，要完成真正的
转型至少需要三年时间。

——SOHO中国董事长
潘石屹

按目前房产税试点城市的
方案来看，房产税收得越少说
明房产税试点越成功，如果上
海和重庆房产税收得少，只能
说明价格高的住房卖得少，这
意味着高价房的需求低，如果
高价房的价格不涨，低价房的
价格上涨空间就不大。
——住建部政策研究中心副主任

秦 虹

中央电视台的广告 1 秒钟
大概 15万元，按一场球至少 90
分钟的时间换算，价值不菲。
但是用收入的零头去投入足
球，那效果可能就大不一样
了。恒大投资排球、足球，其实
这是公司品牌的宣传手段，恒
大在全国的品牌形象得到了大
幅提升，对整体销售是有利的。
——恒大地产集团董事局主席

许家印
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本报讯（记者 冯成刚 通讯
员 史 航）5月24日上午，郑州市
二七区人民政府城市建设拆迁
办公室更名为二七区房屋征收
局并举行了挂牌仪式。

这是区委、区政府根据《国
有土地上房屋征收与补偿条例》
实施要求，结合二七区实际，为

进一步加强二七区国有土地上
房屋征收与补偿工作迈出的第
一步。

挂牌仪式上，市拆迁办主
任贺国富对二七区房屋征收
局的成立表示祝贺，他说，二
七区房屋征收局的成立，对我
市及二七区房屋征收补偿工

作意义重大，将进一步规范和
推动我市及二七区国有土地
房屋征收与补偿工作的正规
化、法制化进程，加快城市经
济发展的步伐。希望二七区
房屋征收局在今后的工作中
取得更好的成绩，为我市城市
建设谱写和谐新篇章。

二七区房屋征收局挂牌

多方角力下的郑州楼市
本报记者 黄晓娟

限购、限价、

央行加息……接

二连三的调控行

为让原属于楼市

销售旺季的“金

三银四”成为泡

影。楼市成交量

急转直下，观望

氛围浓厚。业内

人士认为，作为

三 线 城 市 的 郑

州，刚需力量强

大，楼市回暖只

需合适的契机。

而限购令在郑州

立竿见影，必将

导致开发商资金

链逐步收紧，从

而拉低房价。降

价 预 期 虽 然 存

在，但是房价一

旦下行必然会损

及已购房者的利

益。

郑州房地产

市场格局会因政

策的调整发生怎

样的改变？郑州

楼市所面临的机

遇 与 挑 战 有 哪

些？

5 月 18 日，央行上调存款类金
融机构人民币存款准备金率 0.5个
百分点。此次上调之后，对房地产
市场的发展会有一定影响。

“不管是对购房者，还是对开发
商，银行不放贷款是造成市场低迷的
重要原因。”据业内人士分析，信贷政
策紧缩、利息上调，加上行政手段限
制房产交易贷款，造成楼市交易量的
大幅下降。

专家表示，限购让有改善需求
的购房者必须对现持有的房产进行
处理，对投资炒房者也是巨大的打
击。存款准备金率的上调，直接影
响到商业银行的放贷能力，同时，银
行可能调整贷款投向，减少房地产
领域的贷款投放。开发商缺少了融
资渠道，购房者面临更加严格的购
房资格审查，对于市场来讲，信贷收

紧成了一把“双刃剑”。

记者近日走访楼盘时发现，
不管是限购还是非限购的区域，
前来看盘的市民都大幅度减少。

“明明是非限购区域，可是最近主
动来看盘的市民却大大减少了。”
城南一家楼盘的销售顾问告诉记
者，有一定经济实力的刚需购房
者更愿意选择在市区买房，而经
济实力相对较弱的市民在当前调
控影响下，迟迟不愿意出手。

由于对未来政策预期的不确
定性导致了市场观望情绪的持续
蔓延。很多刚需购房者愿意相
信，在当前调控政策下，房价不会
快速上涨，观望是目前所能选择
的最好方式。

大量投资者退出房地产市
场，改善型购房者期待房价下跌，
刚需购房者在当前调控政策下止
步不前，由此可见，对市场持降价
预期的市民不在少数。因此，调
控力度的不断加大，对于房地产
市场是利好，也是考验。

相对于国内其他城市，“郑
州版限购令”略显“温和”：既限
制了楼市的投资力量，也保护了
刚需购房者的利益。被限区域
是人口日趋饱和的主城区和一
房难求的新城区，新政策的实行
无疑受到了老百姓的拥护。而
经济开发区、高新技术开发区等
非限购区域并没有感受到“利
好”。

业内人士介绍，目前市区新
推房源减少，很多楼盘以消耗库
存为主，加大打折优惠力度，但
由于市场观望气氛浓厚以及售
楼处折扣力度不大，短期之内成
交量仍然没有改善。而处于非
限购区域的楼盘，一方面受到当
前市场观望情绪的影响，另一方
面是很多市民尚未形成在这些
地区买房的置业观念。

市场遇冷，开发商面临巨大
的挑战，同时限购令的实施对于
诸多企业来讲更是一次难得的
机遇。专家分析，目前的市场条
件将促使开发企业转攻商业地
产，也将促进户型的革新。而处
于非限购区域的楼盘一定要沉
得住气，只有打造出质量和服务
兼顾的优质房源，才能真正在地
产界乘风破浪。
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用一个词语来形容近两个月来
郑州楼市的交易量，可以说是“跌宕
起伏”。据统计，自郑州限购令实行
以来，3月份首周全市商品房成交量
较前一周下降幅度高达68.33%；市区
二手房成交量也有所下降。据相关
媒体统计，5月第二周，我市商品房成
交量较前周上涨幅度近60%。

4月份，限购令导致一部分已交
定金的购房者退房，造成楼市成交量
的跌宕起伏。此外，郑州在售楼盘价
格也并未因成交量的下降而有所松
动。即使部分楼盘推出优惠活动，也
都控制在极低的幅度。据记者观察，
从 3月初到 5月中旬，郑州楼市成交
曲线已形成一个完整的“Z”字符号，
是近期以来郑州房地产市场的最直
观表现。
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